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ATA DA SEXTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA
EDUCAÇÃO (ICED) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ (UFOPA). Aos vinte e um dias do
mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às quinze horas, reuniram-se os membros do Conselho do
Instituto de Ciências da Educação (ICED) da Universidade Federal do Oeste do Pará (UFOPA), de forma remota
através da plataforma Google Meet, para a sexta Reunião Extraordinária, sob a presidência do Vice-Diretor, Ivan
Gomes Da Silva Viana. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Adelaine Michela e Silva Figueira
(Representante docente), Ednilson Sergio Ramalho de Souza (Coordenador do Mestrado Nacional Profissional em
Ensino de Física - MNPEF), Everaldo Almeida do Carmo (Coordenador do Curso de Licenciatura em Pedagogia),
Eveline Almeida de Sousa (Coordenadora do Curso de Licenciatura em História), Hamilton Cunha de Carvalho
(Coordenador do Curso de Licenciatura em Matemática e Física), Hector Renan da Silveira Calixto (Vice-
Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Letras - PPGL), Joacir Stolarz de Oliveira (Coordenador do
Curso de Licenciatura em Química), José Antônio Oliveira Aquino (Coordenador do Mestrado Profissional em
Matemática - PROFMAT), Liviane Ponte Rego (Coordenadora do Curso de Licenciatura em Informática
Educacional - LIE), Mizant Couto de Andrade Santana (Vice-Coordenadora do Curso de Licenciatura em
Geografia), Terezinha de Jesus Dias Pacheco (Coordenadora do Curso de Licenciatura em Letras) e Wagner
Pinheiro Pires (Vice-Coordenador do Curso de Licenciatura em Física). 1. ABERTURA. O Vice-diretor do ICED
saudou a todos os presentes e mencionou o retorno das aulas, esperando que todos estejam bem com o início
deste período. 2. INFORMES. O vice-diretor informou que a professora Lademe Correia de Sousa, Diretora do
ICED, retornou de sua Licença Capacitação. Ele destacou que ela está participando do Fórum de Ações
Afirmativas, que está sendo realizado em Itaituba, e reforçou a necessidade da assinatura célere da ata
resultante da reunião, pois está subsidiará deliberações importantes que precisam ser encaminhadas com
urgência. Mencionou parte da discussão da reunião ocorrida no dia 4 de novembro, organizada pela Reitoria para
tratar sobre Código de Vagas, ressaltando que todos os cursos com menos de oito professores estão sendo
analisados, pois cada curso deve contar com, no mínimo, oito docentes vinculados. Informou que a
administração da universidade criou um painel onde consta o registro de docentes vinculados aos cursos. No
caso do ICED, existem dois cursos abaixo desse quantitativo de docentes: LIE com sete professores e
Licenciatura em Química com seis, na época da formulação do cômputo. O professor Ivan Vianna destacou que
essa análise de cômputo foi realizada pela administração da universidade. Sobre os códigos de vaga, destacou
que há um novo para LIE e um novo para Licenciatura em Química. Informou que há uma vaga para área na
Educação Especial, vaga resultante da aposentadoria da professora Edna Marzitelli Pereira, docente antes lotada
no curso de Pedagogia. Informou que além da nova vaga, o curso de Licenciatura em Química tem duas vagas,
sendo uma proveniente do deslocamento de cargo de provimento efetivo do professor Adriano César Rabelo, que
foi redistribuído, e da vacância de cargo da professora Gisele Afonso Bento Mello, que se aposentou. No curso de
LIE, a vaga será preenchida por meio de Aproveitamento de Edital Vigente, enquanto, em Química, uma vaga
será ocupada por um docente aprovado em concurso de outra universidade. Informou que em ambos os casos a
aprovação pelo conselho é dispensada. 3. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: Foram submetidas ao Conselho as
justificativas de faltas dos conselheiros ausentes. Eneias Barbosa Guedes, Representante docente, está
ministrando aula em Oriximiná pelo FormaPará. Daniele Sales dos Santos, representante Técnico, não pode
comparecer por ter de participar de um compromisso no mesmo horário da reunião. Após análise, as faltas
foram aprovadas por unanimidade. O Vice-Diretor do Iced apresentou os pontos de pauta da reunião e deu-se
início a deliberação. 4. ORDEM DO DIA: 4.1. PLANO DE CONCURSO PARA PROVIMENTO DE CARGO DO
MAGISTÉRIO SUPERIOR NA ÁREA DE EDUCAÇÃO ESPECIAL (1 VAGA); O vice-diretor informou sobre o
remanejamento da vaga de Sociologia da Educação para a área de Educação Especial, em virtude da demanda
do instituto por um profissional especializado nessa área. O profissional que ocupará a vaga atenderá a outros
cursos, com foco nas demandas relacionadas à área de Educação Especial. A professora Eveline Sousa interveio,
indagando se o profissional aprovado atenderá também outros cursos que estão em processo de reformulação
do PPC, como o curso que ela mesma coordena, Licenciatura em História, considerando os componentes
relacionados ao campo de Educação Especial. O professor Ivan Viana informou que não há qualquer
impedimento, desde que seja feita a ponderação sobre a carga horária que o docente terá disponível. O
professor Everaldo do Carmo, coordenador do curso de Pedagogia, informou que esse plano já foi utilizado em
outro concurso anterior, mas agora conta com algumas atualizações. Mencionou ainda que, após a realização do
concurso, a candidata não assumiu o cargo. Por conta disso, este novo concurso está sendo elaborado para
preencher a vaga. Além de reforçar a explicação sobre o remanejamento da área, já apresentada pelo professor
Ivan Viana, destacou que esse remanejamento foi debatido e aprovado pelo colegiado do curso de Pedagogia. O
plano foi colocado em votação e aprovado de forma unânime por todos os presentes. 4.2. PLANO DE
CONCURSO PARA PROVIMENTO DE CARGO DO MAGISTÉRIO SUPERIOR NA ÁREA FÍSICO-QUÍMICA (1
VAGA); O professor Joacir Oliveira, coordenador do curso de Licenciatura em Química, cumprimentou a todos e
informou que encaminhou o plano de concurso na antemanhã. Destacou, no entanto, que acreditava que a cópia
do plano deveria ter sido distribuída a todos os membros do conselho previamente. Diante disso, o professor
propôs projetar o plano de concurso e apresentá-lo aos presentes. Durante a apresentação, ele detalhou alguns
tópicos do plano, fornecendo explicações sobre as principais diretrizes do documento. Informou que a professora
Gisele Afonso Bento Mello entrou em licença médica há mais de dois anos, o que resultou em sua aposentadoria,
ocorrida recentemente, há cerca de duas semanas. Em razão disso, o plano foi elaborado de forma urgente,
visando à realização de concurso para a área em que a professora atuava, Físico-Química. Mencionou que há
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quatro disciplinas na área, o que torna imprescindível a presença de um docente especializado. Também
informou os demais docentes que participaram da banca do concurso. Além disso, relatou que o professor Júlio
César Bastos Fernandes solicitou exoneração, deixando o curso com apenas quatro professores efetivos. O plano
foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 4.3. PLANO DE CONCURSO PARA PROVIMENTO DE
CARGO DO MAGISTÉRIO SUPERIOR NA ÁREA QUÍMICA ORGÂNICA (1 VAGA); Em seguida, deu-se a
deliberação sobre o concurso para a área de Química Orgânica. Trata-se da vaga nova que, conforme informado
pelo professor Joacir Oliveira, foi deliberada pelo colegiado para ser alocada nessa área, pois é fundamental para
atender à demanda do curso por um docente especializado. O professor destacou que a carência de um docente
tem sobrecarregado os demais professores do curso. Apresentou o plano de concurso, comentando alguns dos
tópicos do documento, e ressaltou que a área de Química Orgânica é vasta, com diversos campos de
abordagem. Mencionou ainda os membros da banca que participaram da seleção: Deyanira Fuentes Silva,
Wallace Junio Reis e Paulo Sérgio Taube Jr., estando pendentes apenas os suplentes. Reforçou que essa vaga é
essencial, especialmente após a saída de dois docentes do curso. Em seguida se disponibilizou para esclarecer
qualquer dúvida o professor Ivan Viana indagou se havia alguma dúvida ou manifestação quanto ao plano e
iniciou a votação do plano. Desse modo, o plano foi aprovado por unanimidade. O Professor Ivan Viana solicitou
que professora Liviane Ponte Rêgo, coordenadora de LIE, se manifestasse sobre o destino da vaga que foi
disponibilizada para LIE, ela informou que nesse caso o curso preencherá a vaga através do Aproveitamento de
Edital Vigente, o colegiado avaliou e entendeu que o professor, aprovado em outro edital interno, atende as
demandas do curso e no caso o professor atuará com disciplinas de estágio uma vez que ele já atua como
substituto nessa área, desse modo, o colegiado considerou pertinente que o professor assumisse essa vaga. O
professor Joacir Oliveira solicitou esclarecimentos sobre o processo de preenchimento da vaga. A professora
Liviane Rêgo, informou que o professor foi aprovado em outro edital promovido pela universidade, para assumir
o cargo em Oriximiná estava apenas aguardando vaga até ser chamado. Dessa forma, a vaga será ofertada pelo
curso de LIE, e o docente será lotado no ICED. 4.4. HOMOLOGAÇÃO DO EDITAL Nº 02/2024, REFERENTE
PROCESSO SELETIVO REGULAR 2025 PARA INGRESSO NO MESTRADO EM EDUCAÇÃO DO PPGE.
Seguindo para a aprovação do edital, o professor Ivan Viana mencionou os prazos estabelecidos e reforçou a
importância de sua aprovação, dado que a publicação estava próxima. O professor Ivan iniciou o processo de
votação do edital que foi aprovado por unanimidade. 4.5. HOMOLOGAÇÃO DO EDITAL Nº 03/2024,
REFERENTE PROCESSO SELETIVO REGULAR 2025 PARA INGRESSO NO DOUTORADO EM EDUCAÇÃO
DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO (PPGE); Em seguida, foi proposta a votação do edital
de doutorado, e, em seguida, o edital foi aprovado por unanimidade. 5. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo
a tratar, o Vice-diretor agradeceu a presença de todos, reforçou que se sensibilizou com o nível de exigência dos
prazos e expressou a crença de que, no futuro, o trabalho será realizado com mais tranquilidade. Destacou ainda
a importância da assinatura da ata e solicitou que, caso houvesse outras pautas, estas fossem encaminhadas
para serem deliberadas na próxima reunião, pois a presente reunião tinha como objetivo exclusivo tratar das
pautas já estabelecidas. Declarou encerrada a reunião às dezesseis horas e quarenta minutos. Foi lavrada a
presente ata por mim, Marília Cristina da Silva Corrêa, Assistente em Administração, que será assinada pelo
presidente do Conselho, por mim e pelos demais presentes.

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 15:27 )
ADELAINE MICHELA E SILVA FIGUEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1782336

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 21:45 )
EDNILSON SERGIO RAMALHO DE SOUZA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1797161

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 20:18 )
EVELINE ALMEIDA DE SOUSA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1871421

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 15:05 )
EVERALDO ALMEIDA DO CARMO

COORDENADOR DE CURSO
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1797206

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 15:03 )
HAMILTON CUNHA DE CARVALHO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 2028748

(Assinado digitalmente em 24/11/2024 19:27 )
HECTOR RENAN DA SILVEIRA CALIXTO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 3038200

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 15:05 )
IVAN GOMES DA SILVA VIANA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1937141

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 19:25 )
JOACIR STOLARZ DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1684515

(Assinado digitalmente em 23/11/2024 11:40 )
JOSE ANTONIO OLIVEIRA AQUINO

COORDENADOR DE CURSO
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1190506

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 15:16 )
LENILSON MOREIRA ARAUJO

COORDENADOR DE CURSO
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1890858
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(Assinado digitalmente em 22/11/2024 21:49 )
LIVIANE PONTE REGO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1984385

(Assinado digitalmente em 24/11/2024 15:10 )
MARÍLIA CRISTINA DA SILVA CORRÊA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO
PARFOR (11.01.20)
Matrícula: 2151248

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 19:32 )
MIZANT COUTO DE ANDRADE SANTANA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1573446

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 19:34 )
TEREZINHA DE JESUS DIAS PACHECO

COORDENADOR DE CURSO
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1182093

(Assinado digitalmente em 22/11/2024 15:10 )
WAGNER PINHEIRO PIRES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICED (11.01.07)

Matrícula: 1782875
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